

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan tentang Implementasi Fungsi Manajemen Dakwah dalam *YouTube* di Yayasan Masjid Menara Makam Sunan Kudus. Peneliti mendapatkan beberapa kesimpulan meliputi:

1. Implementasi fungsi manajemen melalui media sosial *YouTube* yang dilakukan oleh *Channel* Menara Kudus dalam penyebaran dakwah dinilai baik. Konsistensi dalam mengunggah video acara-acara dari Menara Kudus secara online melalui live streaming maupun offline melalui *YouTube* menjadi salah satu faktor keberhasilan manajemen ini. Keefektifan manajemen tersebut terlihat dari kemudahan akses yang diberikan kepada pendengar atau masyarakat yang ingin mendengarkan ceramah. Mereka tidak perlu hadir langsung di Menara Kudus, melainkan dapat mengakses ceramah tersebut kapan saja dan di mana saja melalui *YouTube*, baik secara live streaming maupun offline.
2. Faktor pendukung yang mempengaruhi dalam pelaksanaan dapat dilihat dari faktor internal dan faktor eksternal. Adapun faktor internal yaitu berkaitan dengan peran dari ketua Yayasan yang selalu mengarahkan dan mendukung kegiatan-kegiatan produksi video dakwah di *Channel* Menara Kudus. Sedangkan faktor eksternal meliputi mengundang ulama atau tokoh agama dari luar negeri, banyaknya hari-hari besar Islam yang dapat di tayangkan di setiap tahunnya. Adapun faktor penghambat yang mempengaruhi dalam pelaksanaan meliputi: Pertama, sumber daya manusia yang kurang berkompeten dalam pembuatan video dakwah sehingga tidak ada pengorganisasian. Kedua, membuat hasil video dakwah yang bisa dikonsumsi atau ditonton oleh masyarakat umum tidak hanya kalangan santri saja. Ketiga, banyaknya acara-acara besar Islam yang berdekatan.

### B. Saran

Dalam konteks penelitian dan pendidikan, memang ada perbedaan antara apa yang dipelajari dalam teori dengan apa yang dialami di lapangan. Terkadang, teori yang diajarkan dalam kelas

tidak sepenuhnya mencerminkan kompleksitas situasi di dunia nyata.

Namun, penting bagi para peneliti dan pendidik untuk menyikapi isu-isu penting dengan serius dan tepat. Dalam hal ini, penulis ingin memberikan saran agar pendekatan dan metode yang digunakan dalam memecahkan masalah menjadi perhatian yang serius. Dengan menggunakan pendekatan yang tepat, peneliti dan pendidik dapat menghasilkan solusi yang lebih relevan dan efektif dalam konteks kehidupan nyata:

1. *Crew Channel* Menara Kudus

Hendaknya terus meningkatkan pengelolaan *Channel* dalam pengemasan video yang menarik agar penonton di *YouTube* lebih menyeluruh ke masyarakat umum, melakukan pelatihan recording, melengkapi alat-alat record yang kurang, melakukan pengorganisasian, dan memerdayakan sumber daya manusia untuk regenerasi yang lebih berkompeten.

2. Peneliti Selanjutnya

Perlu diketahui bahwa hasil analisis penelitian tentang Implementasi Fungsi Manajemen Dakwah dalam *YouTube* di Yayasan Masjid Menara Sunan Kudus belum dapat dikatakan final, tidak menutup kemungkinan masih banyak kekurangan dalam penelitian ini dikarenakan adanya keterbatasan waktu, sumber referensi, metode dan pengetahuan serta ketajaman analisis yang dimiliki oleh peneliti, oleh karena itu diharapkan peneliti selanjutnya akan mengkaji hasil penelitian ini lebih dalam. Untuk penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pemikiran bagi penulis-penulis selanjutnya khususnya. Sebagai eksplorasi intelektual, dan menjadi pengalaman praktis dalam penelitian mendalam tentang suatu topik masalah.